

LA VERDAD



SEMENARIO TRADICIONALISTA

AÑO XIII

REDACCION
San Juan de Dios, 66.

FUNDADOR Y DIRECTOR: FRANCISCO GUERRERO VILCHEZ

GRANADA 24 DE ENERO DE 1910

ADMINISTRACION

Triviño, 1,

Núm. 3.º

CENTENARIO de la muerte de un héroe granadino

«Murió envenenado en esta estancia el día 22 de Enero de 1810, víctima de la iniquidad del tirano de la Francia el Gobernador de Gerona D. Mariano Alvarez de Castro, cuyos heroicos hechos vivirán eternamente en la memoria de los buenos...»

Lápida encontrada en el subterráneo de Figueras donde murió el héroe granadino.

Celebramos una de las fechas más gloriosas para Granada y los tradicionalistas granadinos.

Hay en esta conmemoración el infinito amor que merece el heroico martir de la Independencia por aquel ejemplo sublime de patriotismo. Evocamos, con el corazón lleno de fe, aquellos tiempos tradicionales en que cada español era un héroe de la Patria y un profundo creyente; por esto, la fiesta conmemorativa de pasadas grandezas es nuestra, y el héroe granadino D. Mariano Alvarez de Castro, glorioso y heroico defensor de Dios la Patria y el Rey, es también de nuestras filas tradicionalistas.

Gerona, histórica ciudad contigua al Pirineo, jugaba papel muy importante en los planes de Napoleón Bonaparte por ser excelente punto estratégico.

Dos veces intentó Duschene someterla, pero otras tantas había resistido con altivez. El ilustre mariscal Saint-Cyr quiso, irritado por el tesón de su defensor, acometer la empresa; y al efecto, ayudado por los elementos militares de Aragón y Cataluña puso el tercer sitio a la Ciudad inmortal.

Era Gobernador de la plaza un anciano sexagenario, que a sus glorias militares había de asumir el nunca imperecedero título de Gobernador de Gerona; era este el ilustre granadino Alvarez de Castro, honra y gloria de nuestra histórica Granada.

Dice el Conde Toreno: «Nació en Granada el año 1747. Había entrado en la carrera militar a los diez y nueve años, ingresando como cadete en el cuerpo de guardias españolas; concurrió como alférez al último sitio de Gibraltar, en el cual llamó la atención por la serenidad de su valor, y asistiendo como coronel a toda la campaña con la República francesa, distinguiéndose en varias funciones de guerra con actos de extraordinario arrojo. En la infame ocupación de Barcelona el arranque de su patriotismo le hizo marcharse antes que una orden de Espeleta le obligase a entregar el castillo de Montjuich, que custodiaba... Sus contemporáneos

le han pintado como un tipo del español de sus días: grave y firme continente, susceptible en pundonor, irritable en su amor propio, galante, desinteresado, religioso y de natural despejado. Su tez morena y seca, su mirada serena y firme. Como militar se había granjeado una reputación envidiable; pero nadie había adivinado en ninguno de sus hechos el corazón magnánimo, el alma altiva, fuera del decrepito y glorioso Gobernador de la ciudad de Gerona».

Esta magistral descripción, que corresponde también a todos los españoles de aquella época aviva nuestro corazón y no hace entrever lo gradioso y sublime del cuadro que nos presenta y la magnitud del sacrificio.

El férreo mártir impuso la pena de muerte al que hablase de capitular ó rendirse, «Sera pasado por las armas todo el que hable de capitulación ó de rendirse.» Se preguntó que cuantos días pensaba resistir, y contestó: Me resistiré el doble que Zaragoza.

Con un caudillo de tales condiciones y unos soldados descendientes de aquellos almogávares catalanes que decían a sus espadas ¡desperta ferro! llenándose de gloria en Sicilia, Italia y Oriente, é inflamados en aquel momento por el santo amor de la Patria ultrajada, era de presumir cual sería la página que escribieran en la Historia de España.

Aquella ciudad se convirtió, como Zaragoza, en un montón de ruinas y sus defensores fueron azotados por el hambre y la miseria: pero todos, con indescriptible entusiasmo rivalizaron en ofrecer su sangre en el altar de la Patria. Estaban constantemente en la brecha convertida en volcán de fuego y lago de sangre.

Un día faltando víveres, dijo un oficial: «No es posible sostenerse sin comer», y contestóle el Caudillo: «Cuando no haya víveres, nos comeremos a Vd. y a los de su ralea». Resolución firme, enérgica, confirmada después, cuando estando moribundo se negó a firmar la capitulación.

Hoy Granada recuerda que hace un siglo un esclarecido hijo dió una prueba de amor grande a la madre España. El mártir será faro que nos guíe y ejemplo que imitar en los duros trances de la Patria.

ANTONIO PÉREZ MEDINA

22 Enero 1910

CONTRA LAS ESCUELAS LAICAS

Nuestro querido compañero *El Correo Catalán*, que tan valiente campaña ha hecho recientemente contra los sucesos de la semana roja en Barcelona, ha empezado otra campaña,

no menos valiente, contra la apertura de las escuelas laicas, campaña que debieran imitar todos los católicos de aquellas localidades donde existan ó donde se trate de abrir escuelas tan perjudiciales a la religión y a la sociedad.

Nuestro colega se expresa de esta manera:

«Hoy la impiedad y la revolución cínicamente se pasean con aires de triunfo por nuestras calles, gracias a la cobarde claudicación de gobiernos que huelen a podrido. Dejemos pasar la avalancha

Pero católicos, esa descarnada realidad que presenciáramos debe ser el toque de atención vibrante que nos convida a la lucha decidida en todos los terrenos.

¡A la lucha, pues, sin desmayos!

Nos congregaremos nosotros el próximo domingo para combatir enérgicamente con toda la fuerza de nuestras convicciones la reapertura de las escuelas laicas que se pretende.

Al levantarse los católicos de todos matices nuestra bandera en ese terreno, nos convertimos en defensores de la Ley, de la Justicia y de la Sociedad.

De la Ley, que deja a las Juntas de Enseñanza el derecho a informar técnicamente sobre la conveniencia de determinadas teorías y escuelas. Y lo mismo la Junta Provincial de Instrucción pública han sancionado que debían continuar clausuradas.

De la Justicia, que condenando reamente los vandálicos sucesos de Julio y a algunos de sus autores y cómplices, ha condenado los frutos malditos que únicamente en esas escuelas se recogen.

De la Sociedad, y por tanto de Barcelona, que ha comprobando con horror en los vandalismos del último año como en tales centros pedagógicos no se educan ciudadanos útiles y laboriosos, sino hombres sin otras ideas y sentimientos que los de la irreligiosidad, el odio y la barbarie.

La manifestación revolucionaria y antisocial de hoy contra la Patria, la Justicia y el Ejército, debe indicarnos la conveniencia de que esos denigrantes espectáculos no se repitan ni en Barcelona, ni en España. Y para ello es preciso evitar que nuevas generaciones se embrutezcan en las escuelas laicas.

¡Católicos! prepararse, pues, para nuestro mitid del domingo próximo. Ha de ser grandiosa explosión de convencidos y honrados ciudadanos.

¡ABAJO!

Ya no sirven equilibrios,
Ni gatuperios, ni intrigas.
Ya lo veis, es imposible
Detenerle en su caída:
Cada día, cada instante
Es un paso hacia su ruina;
¡Se hunde ya el liberalismo
Como casa carcomida,
Y sin que nadie le empuje
Sus pecados le derriban!
Por la corrupción roído,
El mismo se precipita
De la altura de su orgullo

Al abismo de ignominia;
Se sostuvo vacilante
Apoiado en la mentira;
El tiempo rasgó los velos
Que sus maldades cubrían,
Y le va hundiendo en el polvo
El peso de sus rapiñas.
Los mismos que le aclamaron
Vuelven con asco la vista,
Que ya no miedo ni odio,
Sino repugnancia excita.

Antes con largos discursos
Los buenos le combatían,
Hoy con sólo una palabra
Le nombran y le designan.

¡ Pueblo que vives sediento
De honradez y de justicia:
Mira revueltas en fargo
Las brillantes teorías,
Mira los amargos frutos
De aquella planta mardita,
Que al dar sus primeras flores
Tan bella te parecía.

¡ Planta regada con sangre
Por los odios sacudida,
Por los vicios agostada
Y en sucio barro marchita!

No ya en nombre del derecho
Y la virtud oprimida,
En nombre de la honradez,
Si en algo tu fama estimas,
Derriba el ídolo impuro
Y excama con energía:
«¡A presidio los ladrones
Y que los honrados vivan!»

E. C.

LA VERDAD SE IMPONE

La Lectura Dominical, que es revista católica, pero no carlista ó jaimista, por boca de su cronista *Máximo*, que es antiliberal, pero dinástico, y á veces harto complaciente con Maura, escribe en el número del 8 de Enero lo siguiente:

«Las personas de orden (en Barcelona) están unas aterradas y otras desesperadas (por el cacicato de Lerroux) Son muchas las que se dicen: la coalición sobre la base catalanista no nos sirve, porque los catalanistas de la izquierda son ante todo y sobre todo demagogos; busquemos otro fundamento para unirnos y librarnos de esta tiranía insoportable y bochornosa; y va cundiendo la especie de que *el carlismo ó jaimismo sería una excelente base de concentración*, y muchos que no eran carlistas, que no lo son, esperan con ansia el manifiesto de Don Jaime, y no tendría nada de extraño que dentro de poco viéramos en Barcelona un resurgimiento amenazador del partido carlista.»

Ante todo conste que el carlismo no es una amenaza para los católicos para las personas honradas; sino para la Revolución.

Para la Iglesia, España y el orden social, es una esperanza y es la única esperanza.

Como base de concentración sólo puede servir el jaimismo.

No puede ser Maura, porque es un sostén de la Revolución.

Ni los neutros, porque ni son activos, ni tienen una bandera política para luchar ventajosamente en la política, ni son temidos por los radi-

cales, ni prácticamente saben inclinarse más que á la *derecha liberal*, por no cuesta sacrificios, ni dinero, ni energía, ni sangre.

El jalmismo es una comunión numerosa, bien organizada, con un Caudillo joven, ilustrado, valiente, decidido; una comunión con una gloriosa historia de combates y sacrificios, que abraza poco menos de un siglo; y á la cual se debe que la Revolución no haya podido desarrollarse en nuestra Patria, como se ha desarrollado en Francia.

Para ser *base de concentración*, el carlismo ostenta como derechos sus ideas puras, su antigüedad, sus sacrificios, su organización, su fuerza y su historia.

Entre católicos no liberales todos pueden sacrificar algo sin deshonor para esa *concentración*; porque sólo renuncian a preocupaciones personales, ó completan su programa.

Sólo el carlismo no puede sacrificarse, porque tiene una bandera concreta, determinada, completa; y el sacrificio sería deslealtad, deshonor, apostasía.

No podemos renunciar, ni prescindir siquiera, de Dios, ni de la Patria, ni del Rey.

No exige el carlismo que todos se hagan carlistas; pide, para bien de España y de la Iglesia, que todos le ayuden.—No somos un partido, somos la España tradicional, y llamamos á todos los españoles que no quieren la muerte de España, y á todos los católicos que no quieran la persecución de la Iglesia.

Y esto se ya verificando, y en Barcelona sobre todo, se mira á Don Jaime como la única esperanza de salvación.

Que lo miren así los españoles netos y los católicos de toda España, y la Revolución será vencida.

Si se dejan llevar de sus preocupaciones, de su amor propio, de pequeñas discrepancias, vendrá seguramente la Revolución á ser señora de la patria de San Fernando, y llorarán como mujeres por no haber sabido luchar como hombres.

Tal vez un día digan con amargura: *el carlismo ha sido vencido*.

No habrá remedio; pero sobre las ruinas humeantes de los claustros, iglesias, monumentos y cuanto constituye el nervio y la gloria de la Patria, se levantará nuestra tumba con este epitafio:

—«Cumplieron con su deber: fueron héroes y mártires.

«Baldón eterno para los hermanos que traídoramente los vendieron ó cobardemente les abandonaron.»

ES INDISPENSABLE...

No solamente obra nacional, si que también y más que todo obra católica es la que la Comunión tradicionalista está llamado á ejercer.

¿Por qué? Porque no se trata de resolver tan sólo una cuestión de intereses comprometidos. La solución pendiente alcanza mucho más que á todo eso; abarca un radio más considerable.

Dios, Patria y Rey.
Sin Dios no hay patria posible; apenas si se concibe su feudo, una república tiránica y bárbara.

No prestéis oídos á los tradicionalistas! á los que en nuestra forma de Gobierno os señalen un peligro. Ved en la tradicional monarquía, por el contrario, la grande y única panacea que puede remediar los tremendos males y errores causados precisamente por los espíritus de opresión, que hoy miserios y cobardes quieren regenerar el mundo.

Polonia cae hace un siglo vencida

bajo el zarpazo de Rusia, y mata su libertad fratricida, pierde su independencia en manos de la Justicia de Dios.

Francia sucumbe hace 39 años en Sedán por Bazaine, ante el ejército prusiano; paga 5,000 millones de francos de indemnización después de haber gastado otros 5,000 en guerra contra Alemania; ve desmembrado su territorio con la pérdida de Alsacia y Lorena, y sin embargo, Francia, soberbia todavía ataca á la Santa Iglesia del Crucificado, y con el ataque insulta á sus valientes cruzados.

Francia arroja á Napoleón, y tras aquel grito de desesperación del pueblo de París, tras de la *Commune*, se entrega en brazos del ateísmo, proclamando, por último, la separación de la Iglesia, y en el ateísmo encontró su degradación.

Por eso hemos dicho antes que la obra cuya realización está encomendada á los tradicionalistas españoles, es una obra eminentemente religiosa, por que es una obra divina: pues cuando un pueblo dá un paso en el camino de su fe religiosa, la humanidad impía se siente influida por extraños deseos de conversión.

Hace unos años, cuando veíamos luchar al pueblo griego contra el turco, ¿no sentíamos todos los que amamos la religión algo así como si se tratara de nuestra propia patria? ¿No hacíamos votos por que sus creencias las iluminara Dios?

Pues del mismo modo cuando mañana consiguiéramos libertar á nuestro país del yugo inmorale de los *sociópatras* vividores, inculcando en las conciencias nuestras creencias y tradiciones, ¿no influiríamos de un modo decisivo en el avance de la catolización europea? ¿No podríamos arrastrar con nuestro ejemplo á Portugal é Italia? ¿Y hay siquiera quien pueda concebir la bienhechora influencia que en el resto de Europa ejercerían Francia, España, Italia y Portugal tradicionalistas?

Hacia esos grandiosos ideales hay que volver la vista, tradicionalistas españoles.

De esos inagotables manantiales de cristianismo que nos ofrece el porvenir, hay que sacar las energías y los entusiasmos necesarios para la liquidación del presente, que se muestra indiferente, sí, y lleno de sombras impías, pero también muy propicio para que la virtualidad de tan santas ideas dé gallardas muestras de su poder incontrastable.

A la obra, pues, y ¡arriba los corazones!

Hay mucho que hacer, espanto casi el pensarlo; pero esto no debe ser sino una razón más para que centuplicemos nuestras energías y nuestros sacrificios en beneficio de la Causa.

Nadie tiemble, nadie se asuste. Peligra la Religión de ser manchada una vez más por los perros impíos, por la turba é imbecil, y hay que defenderla á toda costa.

Por otra parte, los problemas que con pasmosa rapidez vienen á amontonarse unos sobre otros, reclaman soluciones inmediatas, y esas soluciones no pueden darlas sino los tradicionalistas españoles.

Sólo la Tradición puede evitar decadencias seguras.

No se nos oculta que la labor es grande y que realmente hoy más que nunca se necesitaria al frente de la nación un Gobierno formado por hombres de mucha inteligencia y de mucho coraje, y á su lado un pueblo fe voroso, decidido á afrontarlo todo.

La obra de salvar la religión y salvar la patria, requiere el esfuerzo de todos los cruzados.

SEBASTIÁN MARÍA DE LUQUE.

Por nuestras escuelas

Un colega nuestro de Cataluña dá la voz de alerta. La masonería universal, que ha tomado á España por conejo de experimentación de todos sus sueros, pretende inocular uno nuevo. No contenta con amparar las escuelas modernas, vivero de enemigos de Dios, de la Patria, de la Familia, del Ejército y del orden social, quiere introducirse en nuestro mismo campo para llegar al alma de nuestros propios hijos y ver de hacerla suya. Aspira á iniciar una formidable campaña contra la enseñanza de la Religión en las escuelas que paga y sostiene una nación católica.

Este es el programa: «¡Guerra á la escuela cristiana! ¡Guerra al maestro católico.»

Primero en la Prensa suya, en la que aquí ha nacido para secundar sus proyectos de desecristianización luego en el mitin y la conferencia, y más tarde en el Parlamento. Allí quiere consumir la iniquidad.

Pero no cuenta la logia *Fraternité*, de donde ha salido la orden de combate, ni sabe la masonería universal, que aquí eso no es posible, porque hay un pueblo sano y honrado y unas madres cristianas, dispuestos á perder la vida ni es preciso antes que entregar sus hijos á la cavalla europea, que ha visto, á lo que parece, en las debilidades sin nombre del actual Gobierno y en la colaboración en su obra de todos los elementos que representan la anarquía y el desorden, un portillo abierto á sus proyectos y una invitación á ponerlos en práctica.

Aquí no estamos en Francia. Aquí sabemos rodear la figura nobilísima del maestro católico, para defenderla á todo trance. Aquí no prospera, no puede prosperar el plan siniestro de la masonería francesa, que no satisfecha con haber deshecho á su Patria y pisoteado con su enseña todo lo noble y todo lo honrado, quiere pasar el Pirineo y hacernos feudo suyo.

No ha explotado bastante el cadáver de Ferrer, y con la bandera de la revisión de su proceso por pretexto quiere llevar la pasión á los ánimos, caldearlos hasta ponerlos al rojo blanco, y luego, cuando su opinión, la desdichada opinión que piensa en rebaño y necesita de curadores para razonar, esté bien amasada y dispuesta, verter en ella la nueva semilla, como universal panacea que cure todos los males y vara mágica que vaya repartiendo gallina por el puchero de pobre, cuya tristeza y falta de substancia está en razón directa de cada conquista á que le animan á poner el hombro.

Claro está que de estos Gobiernos y de tales gentes se puede temer todo.

Y no es menos claro que á nuestro deber de periodistas católicos está encomendado el dar la voz de alerta y el disponernos á batallar hasta hacer estériles los siniestros propósitos que se anuncian.

Nosotros hemos de vivir arma al brazo para salir al encuentro de los saltadores de nuestras escuelas.

El valor de una lágrima

III

Y vi á mi Amada, y la amé; porque su hermosura es hermosura de los cielos.

¿Quién más feliz que yo con el amor de mi Amada?

¿Quién más rico que yo con los dones de la que dió luz á mis ojos, paz á mi corazón y delicias á mi alma?

Mi Amada es para mí lo que el tallo á las plantas, lo que la tierra á las raíces, lo que la brisa á las flores, lo que el sol á los frutos, lo que la luz á los colores, lo que el alma á la vida.

Vivo porque yo la amo á Ella, y porque Ella me ama á mí.

Ella nació para amar y ser amada; y el hombre nació para amarla y ser por Ella amado.

¿No la veis? Esbelta como la palma de Cades; fresca como la flor de Jericó; suave como el lirio del Carmelo; intacta como el disco del sol; su corona, corona de estrellas; su manto, el azul de los cielos; su calzado, la luna; sus ojos, luceros; su cabellera, no sé si hebras de oro ó raudales de luz; sus labios, rubies; en su cuello, la nieve; sus mejillas, la rosa; en su frente, la pureza; en sus manos extendidas á la tierra, los tesoros de las gracias.

Es más hermosa que los celajes del ocaso; es más risueña que el despuntar del día; es más benéfica que la lluvia en el otoño; es más suave que las brisas; es más fragante que el cáliz de las flores; es más refulgente que el lucero de la mañana; es más fresca, más tierna y más blanca que la flor del almendro; es más amorosa que el arrullo de las aves; es más graciosa que las alas de los serafines.

¿No la veis? Es mi Amada, mi Amada, sí; la que con sus ojos me mira; la que con sus labios me llama; la que con sus piés traza las huellas que yo he de seguir.

Ella me sostiene con sus manos; Ella me vivifica con su aliento; Ella me hace rico con sus dones.

¿Quién más feliz que yo con el amor de mi Amada?

Yo era pobre, muy pobre; más que el mendigo que implora la caridad, y mi Amada estendió sus manos sobre mí, y mis piés, que andaban sobre abrojos, hallaron ya alfombras de flores.

Yo andaba en oscuridad, y mi Amada iluminó los caminos de mi peregrinación con luces que el aire no mueve ni los aquilones apagan.

Yo estaba triste, tristeza que marchita la juventud, que mata la inteligencia, que destroza el corazón.

Y mi Amada me miró con ojos de misericordia. Y mi juventud recobró su energía, como el lirio de los campos con el rocío de la mañana; y mi inteligencia se vivificó como el germen que Dios desarrolla con las fuerzas de su voluntad; y mi corazón latió latido de alegría, y brotó lágrimas de rescate.

Yo era pobre, y mi Amada me hizo poderoso.

Yo estaba triste, y mi Amada me ciñó corona de alegría.

Yo era desgraciado, y mi Amada me hizo subir á la carroza de la felicidad.

¿Quién más feliz que yo con el amor de mi Amada?

Mi Amada me llama; mi Amada me mira, me cubre con su manto, y siempre está á mi lado.

Y yo siempre miro, siempre llamo, y siempre estoy al lado de mi Amada.

Cuando mi Amada me mira, sus ojos me comunican un ardor abrasador; y cuanto más me abraso, más deseo arder en tan delicioso fuego.

Se continuará

Carta de Melilla

Sr. Director de LA VERDAD.
Mi querido amigo D. Francisco:
No se incomode con mis *latazos* ya quedan pocas, pues se concluyó la guerra no lo creo mientras vea ó me digan, los *tios pacos* han disparado. Esos disparos, que no son manifestaciones de alegría por tales paces ni *correrías de pólvora* con que tales *peces* celebran sus fiestas como obligado completo de costumbres musulmanas, después de las que hacen sus cómicas presentaciones de sumisión y acatamiento á España, nos siguen produciendo aisladas y sensibles bajas.

Y esos soldados que quizá horas antes hayan escrito á sus acreedores y amigos, anunciándoles gozosos su próximo regreso, encuentran súbita é inesperada muerte cuando ya casi se sentían abrazados por sus madres, esposas é hijos.

Hoy á circulado en esta plaza una noticia relacionada con el Roguí

Lo que se cuenta es que el antiguo dominador del Rif, el pretendiente á quien dábamos por muerto, el Roguí en una palabra, vive.

Así lo aseguran algunos moros, que son los que han lanzado la noticia.

Y dicen más: que el Roguí se halla cerca de aquí habiendo establecido campamento, compuesto de once tiendas de campaña, en el límite Sur de la kabila de Beni-Buyagi.

He interrogado á un moro acerca del grado de veracidad que pudiera tener el rumor.

—Juro por Alah—me ha dicho—que es cierto.

Ha añadido que los moros que acompañan al Roguí son los restos de su ejército, y se encuentran en el estado más mísero que se puede imaginar

Esto ha dicho el moro.

Alah le castigue si miente así mi buen amigo que cuando menos lo piensen saltará la liebre.

No hay que dudarle.

Y en tanto esto suceda la paz será una ficción.

Por eso en cuanto á ella me declaro incon vencible y excéptico.

Pero entre tanto Dios nuestro Señor nos libre de la plaga de vividores que tienen nuestra Patria.

Quede con Dios y V. sabe le quiere s. s.

J. ESPEJO.

NOTICIAS

Los integristas

Los integristas se proponen llevar á cabo algunos actos de propaganda en los que tomará parte el diputado señor Senante

Mejoras

En la capilla protestante de la capilla de Leganitos, que es la preferida por los señores de Battemberg, se realizan importantes obras de mejora y ensanche. Gran número de albañiles y carpinteros trabajan en esta reforma.

Dice Llorens

Este diputado tradicionalista protesta de que se suponga que ha intervenido en la manifestación del Pasaje de la Alhambra.

El señor Llorens se ha limitado en este asunto de las recompensas á exponer lealmente su criterio

De creer en la eficacia de ciertas actitudes nuestro querido correligionario el señor Llorens, otra hubiera sido su actitud y otras las consecuencias de los contratiempos que el Gobierno del señor Moret lamenta

Herido de Muerte

A pesar de los optimos ministeriales la situación del gabinete Moret es mucho más violenta de lo que sus amigos suponen.

La supuesta victoria será bastante efímera. No se puede impunemente sembrar enconos y tempestades

El Gobierno liberal, que preside el señor Moret ha sido herido de muerte.

Lleva la bala clavada en el corazón.

El tiempo convencerá á nuestros lectores que no exageramos.

La juventud Jaimista Asturiana

Es verdaderamente consolador ver cómo nuestros salvadores ideales se abren paso, merced á la activísima propaganda que realizan los jóvenes jaimistas.

El día primero de año se celebró un mitin en el Convento de Aller, al que concurrieron unas 20.000 personas, reinando gran orden y entusiasmo.

Un fracaso

Se verificó la manifestación revolucionaria, que resultó un fracaso para los apologistas de los vandálicos sucesos de Julio.

Ni en cantidad ni en calidad pueden representar los elementos que ayer se manifestaron por las calles el mandato imperativo de Barcelona.

En una población que cuenta con unos 600.000 habitantes no pueden aspirar á representar la voluntad del pueblo unos cuantos desarrapados.

Barcelona no la constituyen las turbas que constituyen las turbas que ayer enarbolaban el pendón de la libertad para los presos

Barcelona, el pueblo barcelonés, es otro muy distinto que no está conforme en modo alguno con las exigencias de la chusma.

Ni más ni menos

La cometa de Halley

Desde el Observatorio Fabra ha podido observarse el famoso cometa de Halley, cuya aproximación á nuestro planeta preocupa tanto á la opinión

Se le distingue en pleno sol; tiene un núcleo brillante como Venus, de bordes algo difusos, y veinte segundos de diámetro.

El movimiento diario del cometa es de quince minutos en ascensión recta, declinando dos grados y veinticinco minutos hacia el Norte.

Futuros diputados

Los distritos por que piensan presentar sus candidaturas los carlistas son Berga, Manresa, Vich, Granollers, Torroella de Montgrí, Vilademuls, Gerona (circunscripción), Olot, Tarragona (circunscripción), Roquetas y Sort.

Por este último distrito se presentará un intimo amigo del Sr. Marqués de Mella.

Sumario

Comunican de Gualix que según parece, el sumario por el descubrimiento de útiles para la fabricación de moneda en un cortijo del Conde-duque de Benavente, promete revestir gran importancia por habers encontrado documentos que servirán para descubrir á los autores de la falsificación.

El juzgado practica diligencias con gran reserva.

Es inexacto que haya prestado declaración hasta ahora una hermana y un cuñado del Conde-duque

Las normas dadas en Rcma

A los integristas, y su explicación

Por el Magistral de Sevilla

Tal es el título de un folleto que, con licencia eclesiástica, acaba de editar, «La Propaganda Católica», y se ha puesto á la venta.

Constándome que numerosos católicos de diversos puntos de España deseaban muy ardentemente se publicaran seleccionados los artículos sobre las «Normas» que vieron la luz pública en el periódico de Sevilla *La Unidad Católica* y en LA VERDAD que con tanto gusto leían nuestros suscritores.

De la conveniencia, de la casi necesidad de este opúsculo, y del bien que está llamado á producir, disipando dudas y deshaciendo errores, sembrados por la prensa liberal sobre el alcance tan importante documento, es innecesario decir palabra; por sí mismo lo apreciará quien detenida y desapasionadamente lo lea. Por eso es de esperar que su aparición será saludada con unánime aplauso de todos los católicos.

Siendo el folleto del Magistral de Sevilla, ¿para qué meternos á hablar de lo que será en el fondo, en la forma y en la exposición? Sólo, si, diremos, que su lectura despierta tal interés, que, una vez empezada, no se acierta á dejarle de las manos.

Folleto en 8º mayor, de 74 páginas, excelente papel y buena impresión. A 50 céntimos ejemplar; certificado 25 céntimos más. De 25 céntimos más, de 25 ejemplares en adelante 30 por 400 de descuento.

Imprenta de Puchol

112 ENRIQUETA LOZANO

EL SUEÑO DE UN ANGEL 105

101 EL SUEÑO DE UN ANGEL

ENRIQUETA LOZANO 101

Y ella... es preciso saber á qué ha venido también, ó protegerla en caso necesario. Y los dos permanecieron inmóviles esperando con ansiedad.

También esta escena tenía otros observadores, ignorados de María y Rafael, porque á espaldas de la quinta se notó un pequeño movimiento, y algunos hombres ocultos en el vallado empezaron á agitarse aunque con grandes precauciones.

Entonces á la luz de la luna se vió brillar alguna cosa entre las ramas. Eran los cañones de los fusiles de una docena de soldados que esperaban también en silencio.

—Ya creo que están dentro, murmuró el que estaba en observación al oído de su jefe; ya creo que están dentro y podemos ir allá.

—¿Cuántos has visto penetrar por el hueco que han abierto?

—Cinco.

—Esos son los que vienen, según el aviso que nos han dado.

—Entonces...

—Anda, que ya es tiempo.

Desde el día en que Rafael fué dueño del honor y la libertad de su rival, merced á la escena que sorprendió en el bosque, se creía menos infeliz, y aún se juzgaba casi vengado de María.

Ignoraba si esta habría llegado á conocer la pasada vida de su esposo, y esta idea le preocupaba de continuo.

—Cuando comprenda que es la mujer de un miserable bandolero, se decía alguna vez, quizá reír ante el infeliz soldado que era pobre, pero honrado también.

Este pensamiento derrama una especie de

erugía bajo la presión de unos pasos tímidos y ligeros le sacó de su distracción.

Volvió la cabeza sin hacer ruido y distinguió cerca de sí una mujer que caminaba con precaución y embarazo, conduciendo entre sus brazos algo que Rafael no podía distinguir todavía.

Permaneció en silencio y sin hacer movimiento alguno por miedo de asustar á la desconocida, que seguía avanzando en dirección al sitio en que él se hallaba.

Cuando ya casi pasaba junto á él, Rafael se creyó juguete de una ilusión; juzgó que su vista le engañaba, pues no podía creer que fuese María la mujer que tenía ante sus ojos.

Mas cuando la luz de la luna hirió el rostro de la joven, cuando Rafael distinguió la cabeza de un niño balancearse sobre su hombro, cuando notó el aire de cansancio y temor que se notaba en toda su persona, ya no le quedó duda alguna, y se estremeció ante la idea de los motivos que podían

la paz de aquella espléndida y tranquila noche, en que parecía imposible que una idea de un crimen se agitase en un pensamiento humano, en el cual sólo debían brotar ideas de alabanza y gratitud para el supremo regulador de aquella magnífica y pura naturaleza.

Rafael con los ojos fijos en el cielo sentía un dulce y melancólico bienestar se asemejaba á la dicha: los recuerdos de su infancia, de su madre y de sus amores aparecían en su imaginación con toda su aureola de felicidad y encanto.

Si algo oscurecía su hermosura no era por cierto la sombra de la desesperación ni el deseo de la venganza, era solo un ligero velo de tristeza, pero sereno y apacible en armonía con todo lo que entonces le rodeaba.

El proyecto de Lorenzo y sus compañeros había quedado olvidado en su mente, dejando su lugar á ideas y recuerdos mas consoladores y puros.

De pronto el ligero roce de la arena que

LA CHINA

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

DE

García Hermanos.

PLAZA DE BIBARRAMBIA, ESQUINA AL ZACATIN.

Altas novedades en géneros para señora y caballero.

Sres. **Vaya y Prats**
VALENCIA

Gran taller de trajes tales y ornamentos de Iglesia, todo confeccionado con elegancia y perfección.

Verónica de la Magdalena, 29.

TALLER DE RELOJERIA

FRANCISCO FERNANDEZ REBOLLO
 Mesones, 7 (junto a la fotografía de Torres).

En este taller se hacen toda clase de composuras, por difíciles que sean, garantizando-as por un año.

LOPEZ Y GRIFFO

Los PIANOS de la fábrica de López y Griffó sólo se venden en Granada en la sucursal de dichos señores

ZACATIN, 5

donde además existe gran surtido de pianos de las fábricas mejores de España y extranjero, á precios en competencia con los almacenistas y representantes de Andalucía.

Ventas á plazos desde 5 duros mensuales.

Almacén de Música, Armoniums é instrumentos de banda y orquesta.

PRECIO SERIAMENTE FIJO Y REDUCIDO

ZACATIN, 5 GRANADA

Taller de **Fotografado**
M. Joarizti
 Casa fundada en 1876
 Barcelona - Consejo de Ciento 289, y Universidad, 19

NUESTRA SRA. DE LAS ANGUSTIAS

FABRICA MODELO
 DE JABONES DE ACEITE MARMOLEADOS
 Clase superior á precios baratísimos.
 San Isidro, 48. - Granada.

Estos selectos jabones se expenden tambien en el comercio de aceites de la señora VIUDA DE ORTIZ, Plaza de San Agustín.

Servicio á domicilio y á los pueblos de la vega.

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, sea nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS**, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

ALIVIO ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSAMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto

PASTILLAS DEL DR. ANDREU
 Remedio pronto y seguro. En las boticas.

SAN RAFAEL

ESTABLECIMIENTO DE BORDADOS Y ENCAJES.

Gran surtido en encajes de hilo Franceses, Catalanes y Almagro. Especialidad en encajes Valencí para confecciones de Equipos y Canastillas. Ropas de niños, confeccionadas en los Asilos. Bordados de todas clases y encajes para uso de Iglesia.

REYES CATÓLICOS, 26

LA HORMIGA DE ORO

Ilustración católica.

Durante los años que cuenta de existencia ha alcanzado gran circulación en España y América, por ser única en su clase. En grabados publica numerosas vistas de joyas artísticas que atesora el mundo, y obras de arte que llaman la atención, actualidad, monumentos, retratos, cuadros, vistas, costumbres, novelas ilustradas y composiciones humorísticas, todo sujeto á la más estricta moral. El texto se prepara teniendo en cuenta la necesidad de instrucción sana y de honesto recreo y esparcimiento, sentida en todos los hogares. Sale los sábados en cuadernos de 16 páginas y 8 de cubierta protectora, y sólo cuesta diez pesetas al año. Para números de muestra gratis y suscripciones dirigirse á las oficinas de esta ilustración,

Plaza de Santa Ana, 26. - BARCELONA

DROGUERIA DE SAN JOSÉ

ENRIQUE MARTOS
 S. Jerónimo 5. - GRANADA.

Especialidad en Drogas para toda clase de artes é industrias, Productos Químicos y Farmacéuticos Ortopedia, Pinceles, Brochas, Esencias y Aguas Minerales; Legía Sol á 25 céntimos litro.

¿Cómo debe combatirse el liberalismo en España

Librito de mucha hutilidad y miga para los aficionados por el.

MAGISTRAL DE SEVILLA

De venta en la Librería de Izquierdo y compañía.
 = PRECIO 0.50 PESETAS =

DISPONIBLE

110 ENRIQUETA LOZANO

conducir á María á aquel lugar.
 —No hay duda, murmuró; algo extraño debe suceder para que ella se encuentre en este sitio.
 Cuando ya María hubo pasado del punto en que Rafael se hallaba, este dejó su puesto, y arrastrándose entre los vallados la siguió lo más cerca posible sin hacer el menor ruido.
 La marcha de la joven era vacilante é insegura; no sabía á qué lado dirigirse, puesto que miraba en derredor suyo con terror y ansiedad.
 Las fuerzas la fallaron si, duda porque se dejó caer desfilieada en un banco de piedra que se hallaba á un lado del camino.
 —¡Dios mío! balbuceó la infeliz; este silencio me aterra. ¿Dónde están esos hombres? ¿Dónde está él?
 Y sin aliento para luchar más, se cubrió el rostro con las manos y derramó un mar de ardientes y amargas lágrimas.
 Rafael al verla suspender su marcha se

EL SUEÑO DE UN ANGEL 107

fancia favoreciese los proyectos de los compañeros de Lorenzo, se había decidido á hacerles volver anunciándoles que un peligro inminente amenazaba la vida de su padre.
 Pero también esta resolución había sido combatida, y Rafael, para tranquilizar su conciencia, se había jurado á sí mismo velar continuamente y socorrer el solo el anciano dueño de la posesión, en caso que este necesitase alguna ayuda.
 Así lo hacía en efecto, y como por su extraño método de vida le era indiferente permanecer en este ó en otro punto no perdía de vista aquellos alrededores sino las horas en que era imposible un atentado.
 La noche, pues, en que María, presa de su infuilita ansiedad, había seguido á su esposo, se hallaba el pobre cazador tendido al pie de un álamo de los que formaba calle á la entrada de la heredad.
 La luna brillaba en medio de los cielos con toda la calma y majestad que puso Dios en su plateado y suave disco; nada alteraba

111 EL SUEÑO DE UN ANGEL

había detenido también en un sitio que favorecía su deseo de permanecer oculto.
 Como ambos se hallaban muy próximos á la quinta, pudieron percibir, aunque muy confundidamente, un ruido sordo y acompasado que partía de sus muros.
 Rafael le escuchaba con ansiedad sin poderle definir exactamente.
 María, mejor enterada que él, comprendió que era producido por una mano hábil que taladraba una pared.
 Ambos escuchaban con ansiedad.
 Un momento después cesó el rumor y todo quedó en silencio.
 —¡Ay! ¡he llegado tarde! murmuró María con desesperación; he llegado tarde: ya sin duda han penetrado en la casa. ¿Qué vá á suceder, Dios mío, qué vá á suceder? Y apretando al nifi contra su seno ocultó aterrorada la cabeza entre sus ropas.
 —Sin duda son ellos, dijo Rafael: ¡y María está aquí! ¡Oh! ¡qué es esto? voy... ¿á qué? ¡quién sabe lo que pasa ahí dentro!

EL SUEÑO DE UN ANGEL 107

alegría ó pesar de su envilecimiento presente, á pesar de sus hábitos casi salvajes, guardaba en el fondo de su alma, tal vez sin comprenderlo él mismo, un recuerdo indeleble de su amor á María.
 Repetidas veces en medio de sus horas de abandono y desesperación había jurado vengarse á Lorenzo satisfaciendo de este modo su venganza; pero otras tantas le había detenido un instinto vago, advirtiéndole semejante conducta era infame y que no debía seguir.
 Siempre, pues, lo difería para el día siguiente, que terminaba como el anterior con un nuevo aplazamiento.
 Con todo, no había dejado un solo día de vagar junto á la quinta de las Cisnes, pasando oculto entre los árboles que la cercaban algunas noches también.
 Merced á este continuo espionaje había llegado á saber la ausencia de los jóvenes propietarios, y temiendo que esta circuns-